
Protokoll der 7. Sitzung der Jugendkonferenz Wischhafen in der Wahlperiode 2021 – 2026 

 

1. Begrüßung durch den Fördervereinsvorsitzenden der Feuerwehr Edgar Goedecke 
2. Begrüßung Daniel Schneider MdB 
3. Bericht Aldo und Alice: YoustartN, Youclub, Youcon, Youpen. YoustartN ist eher für Schule 

interessant, Youclub ist für die offene Jugendarbeit.  
Edgar fragt an, ob auch Jugend- und Kinderfeuerwehren Mittel beantragen könne. Das sei 
der Fall.  
Förderverein ist ausreichend für die Förderstruktur, generell gibt es im Förderfond 
verschiedene Themenschwerpunkte.  
youclub 2030: Was? Handlungsfeld 4 des NAP BNE: Ermutigung und Befähigung nachhaltiger 
Gestaltung der Zukunft. Es geht um informelle Bildung  
Warum? BNE soll in die Breite getragen werden. Nachhaltigkeit soll aus der „Bubble“ 
getragen werden.  
Wie? Förderung von Fachkräften, Kinder und Jugendlichen, Ehrenamtlern, 
Multiplikator*Innen, Team der Stiftung Bildung 
Wann? Bewerbungsphase seit September 2022, bisher sind 5 Bundesländer involviert 
YoustartN hat die gleichen Ziele, richtet sich aber wie gesagt an Schulen. Zwei Beispiele: eine 
Förderschule hat eine Slush-Eismaschine mit Solarstrom und Fruchtzucker entwickelt.  
Eine BBS hat eine Übersetzungsfirma gegründet, die mittlerweile sogar von der Stadt Köln als 
offizielle Stelle akzeptiert wird.  
In 4 Monaten wurden knapp 6000 Schüler*Innen erreicht, 168 Anträge bewilligt, davon 28 
aus Niedersachsens und 7 aus Bremen. 
www.stiftungbildung.org 

4. Genehmigung des letzten Protokolls: wird aufs Ende verschoben, weil bisher das Protokoll 
noch nicht online war.  

5. Kassenbestand: € 2803,14 ct. Antrag für die Musikbox ist vom LK bewilligt, der Japan-Tag 
wurde ebenfalls vom LK gefördert. Die Gemeinde hat bisher auf Ann-Katrins Antrag für die 
Anschaffung der Bluetooth-Box noch nicht reagiert. Frank G. berichtet, dass er von der 
Anschaffung ausgegangen ist, unabhängig von der Förderung. Außerdem ging er nur von 
einer Förderverpflichtung aus, wenn der LK fördert. Das korrigiert Alex, es gibt hier keinen 
Zusammenhang.  

6. Lagerraum: Frank berichtet, dass für den Bau einer Holzhütte mit Materialkosten von ca. € 
15.000,-. Für die Außentreppe steht noch die Anfrage aus, ob es einer Baugenehmigung 
bedarf. Das DGH in Hamelwörden sieht aktuell keine Nutzungsmöglichkeit. Edgar regt auch 
nochmal an, dass es möglich wäre, den Nutzungsplan für das DHG dahingehend zu ändern, 
dass doch ein Raum für die JUKO zur Verfügung steht. Es wird davon ausgegangen, dass für 
die Errichtung der Treppe eine Statik und eine Baugenehmigung erforderlich sind.  

7. Veranstaltungen: am letzten Wochenende war die JUKO in Düsseldorf mit 14 TN. Die Fahrt 
war vom Freitag bis Sonntag 
Der Sprechendenrat wird wie abgesprochen Anfang Juli zur DOKOMI fahren, einer reinen 
Messe für japanische Popkultur.  
09.08. wird es eine Bastelaktion geben, am 15.08.  
Kita Wischhafen wird am 11.07. T-Shirts bemalen, max. 15 kinder, 9-11 Uhr. Es wird noch 
eine weitere Aktion geben.  
14.08. Schulförderverein Kinderolympiade auf dem Schulhof, 06.07. Ferienstart mit Kino in 
der GS Wischhafen 
Tag bei der Feuerwehr: 02.08.. Spiele bei und um die Feuerwehr. Wahrscheinlich eher am 



Nachmittag.  
Wahrscheinlich wird es auch beim Seglerverein wieder ein Schnuppersegeln geben, ebenso 
wird die alljährliche Kanutour angeboten. 

8. Anträge: es liegen keine Anträge vor. Die Feuerwehr beantragt spontan einen Zuschuss von € 
150,- für ein Zeltlager. Wird einstimmig befürwortet.   

9. Verschiedenes: Ann-Katrin hat mehrere Vereine zur JUKO-Sitzung eingeladen, leider gab es 
keine Rückmeldungen.  
Herr Kasten macht ein Zeltlager in der Wingst. Die Feuerwehr würde gerne das JUKO-Zelt 
mitnehmen. Ist für alle in Ordnung.  
Am 17.06. sind die Kreisjugendfeuerwehrtage, hierfür würde man auch gerne das Zelt 
benutzen. Ebenfalls in Ordnung.  
Ann-Katrin berichtet noch, dass der Sprechendenrat am 25.06. wieder im Natureum Balje 
einen Stand betreuen wird.  
Aleks Pallaschke macht noch auf das Netzwerktreffen der JUKOS am 25.05. aufmerksam. Das 
wird in Düdenbüttel stattfinden.  
Der Kreisjugendtag , der für den 03.06. vorgesehen war, wird verschoben, voraussichtlich auf 
Anfang 2024.  
  
 
 


